

Madrid 27 de Enero de 1855.



Muy Sr. mío: la Gaceta de hoy no trae reales disposiciones de interés general: trae si nombrados tenedor del Gran libro de la deuda pública a D. Marcelo Sanchez Sevillano; oficial 1º de la subsecretaría de Hacienda a D. José García Jove; y Caballero gran Cruz de la Real orden de Isabel la Católica al último gobernador civil de Sevilla D. Ignacio Márquez

No careía de todo fundamento lo que anunciamos ayer se decía en la bolsa sobre acontecimientos en sentido Carlista ocurridos en Estella. Dice anoche que a la salida del Correo que llegó ayer a Madrid la quiniela estaba sobre las armas y en la mayor alarma la población por haberse presentado en la plaza un grupo bastante numeroso dando vivas a Carlos 6º

La fuerza de convicción con que el Duque de la Victoria apeló anteayer al patriotismo de los diputados para que votaran la quinta como uno de los medios de combatir los planes carlistas se fundaba en las noticias que por extraordinario acababa de recibir el gobierno. Parece que las autoridades de Navarra han avisado al gobierno que se han acumulado a aquella frontera masas considerables de emigrados carlistas que dicen que aguardan solo para entrar a que les llegue la orden de París donde se reunen actualmente (como ya habia anticipado nuestra correspondencia) los jefes principales del Carlismo. Por otra parte el gobierno sabe que en varios puntos de Navarra se organiza la guerra civil y que se han dirigido fondos y reales despachos a nombre de Montemolin, a Madrid y a otros puntos de España para excitar a la defección y mandar al punto donde estalle la lucha a los oficiales de reemplazo y a los que reducidos con dos o tres ascensos faltan a un deber.

Anoche la comisión general de Presupuestos se ocupó de la supresión de las escuelas y cuerpos de Ingenieros Civiles y de Minas, propuesta por la sub-comisión de Fomento, compuesta toda de demócratas; y despues de un largo debate desechó por una gran mayoría la idea de la sub-comisión. Tambien fueron desechadas otras supresiones de menor interés que la minima proponia.

Dies y siete son las enmiendas presentadas hasta ahora al proyecto de ley para la quinta de 25 hombres. Todas seran hijas de la mejor intención pero la maledicencia atribuye a alguno de sus autores la idea de prolongar los debates y dar lugar a que sobrevenga la excitación pública con que se contaba y que desbarató el patriotismo con que el demócrata Sr. Figueras retiró su voto particular.

Todo lo que para a nuestro alrededor nos demuestra que hay la perfida intención de turbar el orden público, valiéndose hoy de los obreros sin trabajo como mañana de la evasión de la quinta. Ayer se dió gratis a los ciegos una hoja en la que se anuncia que el ministro de Hacienda ha facilitado al Ayuntamiento recursos para proporcionar trabajo a los infinitos jornaleros que allí carecen y para proseguir las interrumpidas obras públicas. Mediante este anuncio hoy han acudido mayor número de trabajadores a la Casa del Alcalde Sr. Ferraz y del gobernador Civil pidiendo ocupación supuesto que hay fondos para pagarles. Y es el caso que lo que el ministro de Hacienda ha hecho hasido pagar al Ayuntamiento lo que se le debía por los derechos de Puertas del último trimestre de 1854. Entre los grupos que habia hoy por la mañana delante del gobierno Civil se veian hombres decentemente vestidos que declamaban contra el hijo de aquellas oficinas mientras, decian no se da pan a los pobres. Parece que con objeto de aumentar los apuros del Ayuntamiento de Madrid y agravar la situación se han dejado ver ayer en algunos pueblos de las cercanias algunos hombres que anunciaban que en Madrid se daba seis rs de jornal a todos los trabajadores que se presentaban

Esta noche se celebrará en la Casa de la Mesa la reunión de Diputados ministeriales que ayer anunciamos. Los convocados son 150 y se cree que no bajaran de 100 los que asistan. La reunión de esta noche será la primera de varias que se proponen tener los amigos del gobierno para ponerse previamente de acuerdo sobre todas las grandes cuestiones que hayan de votarse en la Asamblea

Con objeto de facilitar trabajo a los jornaleros el Ayuntamiento de Madrid por medio de su comisión de obras públicas ha despachado ayer todos los expedientes de licencias solitadas para la construcción de casas en esta Corte y sus alrededores

Por despacho telegrafico llegado anoche se sabe que en la bolsa de París de ayer se cotizo el 1/2 francés a 93-75 y el 3/4 a 67-60. De los fondos españoles el interior se hizo a 92 y la dip a 17-1/8. Una nota puesta al pie del despacho telegrafico dice que anteayer debió venir el precio del 1/2 francés equivocado en mil francos, pues se cotizaba a 92-15 y debía leerse a 93-15.



El correo extranjero de hoy ha llegado sin perjuicio de París ni del resto de Europa.

Algunos oficiales de la M. N. con el resultado de la última Junta de los Comandantes de la misma, provocaron algunas remisiones parciales, en las que se convino generalmente en la necesidad de pedir al Duque de la Victoria que adopte una marcha exclusivamente progresista, asociándose para esto en el ministerio con algunos hombres nuevos. Losq. f. vol. Estas remisiones se manifestaron estas ideas, se han dado cita para hoy por la tarde para saber la contestación de los señores a la comisión de Comandantes y si no les agrada nombrar otra comisión que hable al Duque de un modo mas energico.

La noticia más importante que podemos dar a V. hoy, se refiere a la desamortización de los bienes eclesiásticos. Ya dije en nuestra carta del 28. que el gobierno estaba resuelto a llevarla a cabo haciendo valer el artículo del Concordato en que se accede la venta de dichos bienes, dando al Clero su importe en títulos del 3 p/100 y procediendo luego a su venta. Sin embargo, hoy completo remos a V. esta noticia. El gobierno ha resuelto negociar en Roma, por que el Sr. Serrano, encargado de negocios de la Santa Sede en Madrid, no se cree con poderes bastantes para tratar de modificar lo que tiene relación con el Concordato. El Gobierno, en su consecuencia, ha propuesto a la corte romana el asegurar al Clero por medio de inversiones en el gran libro, el valor en venta de los bienes eclesiásticos, una vez apreciados, pericialmente; pero el Gobierno, y esto es lo grave que tenemos, que comunicar a V., se halla dispuesto a llevar a cabo su plan en el caso de que la Santa Sede, o por su lento modo de proceder, o por considerar la situación transitoria, o por otra causa, demora el dar contestación a las comunicaciones del Gobierno esp. No perdiendo acudirse a la enagenación de los bienes de propios del modo rapido que exigen las apremiantes necesidades del Estado, no queda mas recurso que desamortizar los bienes eclesiásticos, cosa dispuesta ya en el Concordato, y que no habiéndose hecho hasta ahora, ha privado a la nación de la única ventaja, para cuya obtención se hicieron tantas otras concesiones.

No es exacto que haya llegado a Madrid ninguna comisión con caracter oficial, ni autorizada siquiera por corporación, ni de carácter publico, encargada de pedir al Duque de la Victoria variación en la marcha del gobierno?

En la extracción de la lotería antigua, verificada hoy, 17, han salido premiados los números 33, 73, 37, 26, y 84. A las 9 empezaron a reunirse numerosos grupos de obreros delante del Ayuntamiento, que por sus traxas manifestaban claramente que no correspondían al vecindario de esta capital. El número de aquellos fué creciendo de manera que a las tres de la mañana la autoridad civil tuvo que obligar a salir para sus pueblos a unos 300.

Hoy se ha pagado en la caja de amortización los intereses de la deuda.

La Bolsa de Madrid de hoy se ha pronunciado en gran baja. De la deuda diferida se ha publicado una operación a plazo y a voluntad del comprador a 17-90. Después de Bolsa la diferida solo encontraba dinero a 17-70. El consolidado ha llegado a ofrecerse en grandes partidas hasta 22. Se supone que es papel llegado del extranjero y se comprueba con lo buscado que anda el cambio sobre París que ha llegado a hacerse a 9-28. También se cree que estos ofrecimientos se hagan al descubrimiento. De todos modos y por efecto de estas ofertas el dinero para las pequeñas partidas de consolidado que juegan en Bolsa no pasaba después de ella de 22-25. El Londres a 30 dias se ha hecho sobre una partida de 1500 libras a 91.

En la Bolsa de hoy ha corrido como cosa segura que habiéndose sublevado al cabo el pueblo de Estella en Navarra a favor del Carlismo ha desarmado a dos compañías de tropas que formaban la guarnición.

Las Cortes Constituyentes comenzaron hoy su sesión a las once y cuartos. Leída y aprobada el acta del día. El Sr. Diputado hizo una aclaración acerca de los alborotos de Valladolid negando la importancia que se les habia dado. Entró en el orden del día continuo la discusión del artículo 2º del proyecto de incompatibilidades parlamentarias. Habló en contra el Sr. Monares; rectificó el Sr. Sanchez del Srco; defendió el dictamen el Sr. Navarro Lamorano, de la comisión con tal monotonia y extensión que los bancos fueron quedando desiertos. El artículo fué aprobado en votación ordinaria. En seguida se leyó una enmienda del Sr. Garcia Ruiz y otros demócratas al proyecto de quinta, dirigida a que el cupo de esta se llene por medio de enganches voluntarios. También se leyó otra firmada por el Sr. Rivas al artículo 1º de incompatibilidades dirigida a que los Diputados que sean empleados del gobierno renuncien su sueldo para que entren en el congreso. La comisión no la admitió pero el Congreso la tomó en consideración por 84 votos contra 27. Suspendióse esta discusión y continuo la del proyecto de quinta. El Sr. Romilla, de la comisión, habló el primero defendiendo el dictamen. Púsose luego a discusión una enmienda del Sr. Orseno que los 25 hombres de la quinta se obtengan por enganche voluntario. El Sr. Orseno la apoyó manifestando que ya sabia que las Cortes desecharian una enmienda pero que la habia presentado para provocar una votación nominal por medio de la cual supi



han los pueblos quienes estaban por la abolición de las quintas y quienes por su continuación. El Sr. Ministro de la guerra contestó energicamente al Sr. Orense tachando de inexactos sus datos y de puramente ilusorias sus opiniones en la materia y después de sostener que el Sr. Orense no comprendía ciertos pasajes de la historia sin duda porque era profano al arte militar. Concluyó diciendo que las ideas del Diputado democrata eran un puente para facilitar a Montemolín el paso a España, palabras que obtuvieron grandes muestras de asentimiento en la Cámara. El Sr. Orense rectificó ligeramente pasando por alto los cargos que el Sr. O'Donnell le había dirigido y concretándose a decir que si sus ideas parecían al ministro un puente para que pasara Montemolín, él le parecían las del ministro para que pasara Narvaes. Estas palabras hicieron resonar algunos aplausos en la tribuna pública y el presidente mandó echar fuera a los que aplaudían valiéndose para ello de la fuerza armada si era necesaria. El Sr. general Serrano, de la Comisión, tomó la palabra para contestar a su vez al Sr. Orense y se lamentó en los términos más energicos de que cierta fracción de la Cámara desde que impuso la legislatura solo había procurado inflamar las pasiones y hacer imposible todo gobierno aunque fuera de Santos. Como prueba de ello, añadió que tenía en el bolsillo una carta de un amigo suyo residente en provincia en la que se le decía que un diputado había escrito a aquel país aconsejando la resistencia a la usación de la quinta. Esta aserción produjo una excitación extraordinaria en el Congreso y muchos diputados y entre ellos el Sr. Orense pidieron que leyera la Carta; pero el Sr. Serrano se negó a ello, si bien declaró que enseñaría la Carta a personas de su confianza y que no era el Sr. Orense el diputado de quien se trataba. Terminado este incidente se procedió a la votación nominal de la enmienda del Sr. Orense que fue rechazada por 137 votos contra 26. Acto continuo se dio primera lectura de un artículo adición al proyecto de quinta firmado por el Sr. Satorre (el Carlos) por el que se establece que la presente quinta será la última que se haga con arreglo a la ley actual y que en la que haga únicamente las Cortes para lo sucesivo se consignaran como principal medio los enganches voluntarios y como supletorio el sorteo siendo retribuidos del modo que las Cortes dispongan los que vayan a servir en cualquiera de estos conceptos. El Sr. Ministro de la Guerra dijo, que estaba conforme con esta adición pues guardaba armonía con el pensamiento del gobierno pero que este podía verse en un conflicto si en el intermedio de la abolición de la actual ley de remplazos y la formación de otra se necesitaba hacer un nuevo llamamiento a las armas. Como el Sr. Satorre manifestó que en un caso de esta naturaleza el gobierno a falta de ley tendría de su parte el patriotismo de las Cortes que no le pondrían obstáculos, el Sr. O'Donnell contando con esta promesa pues verdaderamente equivalían a tal las demostraciones de la Cámara en aquel instante se conformó por completo con la enmienda. Lo mismo hizo la Comisión y el Congreso la tomó en consideración finalmente. Diose lectura de algunos documentos insignificantes y terminó la sesión.

Guada de S. affno 18. q b. 1. m.

H. Zuboaga

P. S. Et última hora se habla en Madrid de una modificación ministerial; pero nuestras noticias de una hora antes de partir el Correo de mañana por hoy semejan la modificación.

Carta del 26 de diciembre último de nuestro ministro residente en Washington anuncian que el movimiento anexionista cubano es sólo actualmenten los Estados Unidos. Kitman y sus secuaces intrigan y alborotan pero todo es ruido y un boato no porque no tienen dinero. El Sr. Cuetó se manifiesta tranquilo y altamente satisfecho de la buena disposición del gobierno de la Union a zanjar las diferencias pendientes entre los dos países.

Hoy ha costado S. M. en la Iglesia de Atocha una solemne función en honor de la inmaculada concepción de la Virgen. Han asistido a ella los Reyes y un inmenso número de personas distinguidas. Ha terminado después de las cuatro.

En el momento que cerramos esta carta se está reuniendo la comisión de comandantes de la M. N. para pasar a conferenciar con el duque de la Victoria sobre la situación del día. Por la clase de personas elegida para esta comisión no debe esperarse sino que se contentarán con recomendar al Duque una marcha más energética para reprimir a los enemigos de la libertad pudiendo contar para esto con el apoyo de la milicia. Mañana daremos a la contestación del duque. En la junta de comandantes, tenida anteanoche estuvieron 29 por la adopción de una representación verbal y 13 por que la manifestación se hiciera por escrito. Los oficiales que anoche se reunieron, con el mismo objeto de representar al Duque pero pudiendo que se cree una situación exclusivamente progresista pertenecen casi todos a los batallones de ligeros.



